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Intervención de la  diputada  Julieta Fernández Márquez, para que realice sus 

preguntas a las comparecientes. 

 

 

 

 

 

 

La presidenta: 

 

Se concede el uso de la palabra a la 

diputada Julieta Fernández Márquez, 

por un tiempo de hasta 5 minutos, 

para que realice sus preguntas a las 

comparecientes que considere. 

 

 

La diputada Julieta Fernández 

Márquez: 

 

Bueno, yo me siento muy con mucha 

gratitud de estar el día de hoy aquí 

creo que son dependencias que a 

veces no se les da toda la 

importancia y que deberían tenerla, 

cuando hablamos de la Secretaría de 

Asuntos Indígenas vemos que hay 

más de un millón de personas en 

Guerrero que se auto adscriben como 

indígenas y 500 Mil personas que 

hablan la lengua es indígena es 

irascible que se le dé tan poca 

importancia a las comunidades 

indígenas que tenga tan poco 

presupuesto y que tenga tan pocos 

programas realmente efectivos. 

 

La pregunta que tengo especialmente 

para la secretaria es, si ella ha 

pensado porque tiene 4 programas 

uno de atención a cuestiones 

jurídicas para los indígenas, la otra de 

difusión de la lengua o conservación 

de la lengua y otros programas, si ella 

ha pensado en un programa que sea 

más estatal que pueda englobar y 

proteger los derechos de los 

indígenas porque ellos son muy 

vulnerables en sus derechos, son 

muy dejados sus derechos, son los 
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que tienen más pobreza extrema en 

el Estado de Guerrero y realmente 

me duele ver y tal vez es por una 

costumbre ancestral del Estado de 

Guerrero ni siquiera es porque el que 

no tenga tanta vinculación con las 

otras Secretarías, me duele ver que 

no haya convenios con algunas 

organizaciones nacionales e 

internacionales para el apoyo de los 

derechos de los indígenas, me duele 

ver una secretaría tan pequeña y de 

tan poca trascendencia lo digo con 

respeto para este el pueblo indígena 

que estamos hablando de la tercera 

parte de la población en Guerrero de 

verdad es una preocupación real, 

creo poder hablar por los indígenas 

sobre todo en zonas muy pobres y 

con mucha marginación y con mucha 

vulnerabilidad y pobreza económica, 

entonces la pregunta es esa. 

 

Y la otra pregunta es preguntarle 

también por qué la dependencia a su 

cargo no ha propuesto a la titular del 

Poder Ejecutivo del Estado nuevos 

programas institucionales para 

fortalecer la operatividad de la 

Secretaría que permitan ampliar el 

ámbito de atención y lograr una 

asignación mayor de presupuesto y 

por qué también tiene un sub ejercicio 

del 30% que a pesar de los pocos 

recursos y ya a pesar de que no 

cuenta con prácticamente programas 

de gran relevancia, por qué además 

tiene un subejercicios el 30% dada la 

necesidad que tenemos de una 

Secretaría fuerte de Asuntos 

Indígenas, este bueno esa sería mi 

pregunta. 

 

Para la Secretaría de la Juventud yo 

quiero felicitarle porque la verdad es 

que con dos millones de pesos pues 

se ha multiplicado el recurso, ha 

hecho gestiones con la gobernadora, 

que ha aportado para las casas de 

los estudiantes, que ha aportado para 

otras instancias y  claro que pues se 

podría hacer mucho más para las 

juventudes pero con dos millones de 

pesos veo que hace mucho con poco 

dinero, y eso pues es un asunto de 

creatividad juvenil con lo cual creo 

que debemos de valorar. 

 

Y en cuanto a las secretarías, ese es 

mi sentir,  qué se hace para el caso 
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de la prevención de del embarazo 

adolescente creo que es algo que 

apenas se está comenzando a hacer 

por iniciativa de la gobernadora, en 

casi ningún estado se realiza esta 

actividad y hay algunos programas 

que se duplican en toda las 

Secretarías me refiero a la Secretaría 

de Salud, la Secretaría de Educación 

estoy poniendo este ejemplo de la 

cuestión de embarazo adolescente y 

la cuestión de las mujeres de la 

Secretaría de la Mujer y mi pregunta 

es entendida la transversalidad como 

algo que efectivamente toca a toda la 

secretarías y todas las secretarías 

deben atender a las mujeres 

adolescentes para prevenir el 

embarazo estoy poniendo este 

ejemplo si pero qué pasa cuando los 

programas se duplican y los 

programas también con el poco 

recurso que se tiene y los programas 

además de duplicarse van con 

diferentes enfoques, porque muchas 

veces estoy viendo el programa de 

educación integral de la sexualidad, 

que es un programa ambicioso y 

bueno para la prevención del 

embarazo pero que probablemente 

no comparta con la Secretaría de la 

Juventud y viceversa o con la 

Secretaría de Salud y eso hace que 

se dupliquen los programas y que 

dicen que el que mucho abarca, 

porque hay muchísimos programas 

para cada una de las secretarías y a 

veces no se logra pues impactar 

como quisiéramos en el ejemplo del 

embarazo adolescente, esa es la 

pregunta y de qué manera se está 

impactando porque veía yo que 

solamente son muy pocos los 

beneficiarios este no en el caso de la 

Secretaría de la Juventud, pero que 

tenemos que hacer un trabajo rápido 

en la cuestión de la prevención. 

 

Gracias 

 


